

IN EIGENINITIATIVE DAS HAUS GEDÄMMT!

1



**Bernd Kunz und
Christine Groeneveld**
Gräfenhauser Str. 3
Tel. 06105-25474

Als Bernd Kunz und Christine Groeneveld ihr Einfamilienhaus in der Gräfenhauser Straße bezogen, hatten sie einen günstigen Heizungsstromtarif auf 20 Jahre abgeschlossen. Als der dann im Frühjahr 2006 ausgelaufen war, staunten sie nicht schlecht, dass beim Neuvertrag das Mehrfache vergleichbarer Heizkosten zu berappen war. Da beide sehr umweltbewusst sind, Erfahrungen beim Bau eines Passivhauses sammelten und danach die Wärmebedarfsrechnung für das 1986 fertiggestellte Gebäude selbst durchführen konnten,

beschlossen Sie, ihr Haus einer energetischen Sanierung zu unterziehen und dabei die Kosten-/Nutzen-Rechnung aller Einzelmaßnahmen zu dokumentieren.

Das Ergebnis kann sich sehen lassen: Die Energiekosten sanken um rund 70 Prozent, gleichzeitig rechnete sich die Sanierung bereits im ersten Jahr, die eingesparten Energiekosten waren größer als die Kosten für die aufgenommenen Kredite. „Eine Planung in Eigenleistung ist ein Sonderfall“, meint Bernd Kunz, „ohne eine professionelle Beratung geht es in den meisten Fällen nicht“, ergänzt Christine Groeneveld.



Mittlerweile ist auch Tochter Katharina als angehende Bauingenieurin auf dem Gebiet der energetischen Gebäudesanierung engagiert. Familie Kunz hat – wie man bei einem Besuch sieht – den Klimaschutz nicht nur im Kopf, sondern auch im Griff.